



PROTOKOLL DER FS-VERSAMMLUNG VOM 25.05.2021

ANWESENHEIT (Feststellung der Beschlussfähigkeit):

Fachschaftsräte/FSR: *Take, Kevin, Stefania, Lucas, Anh*

(Die Mehrheit der FSR ist anwesend und beschlussfähig): JA

Anwesende Fachschaftsmitglieder: *Anna Lena, Don, Ghonwa, Giulia, Kevin, Lino, Linus, Lucas, Marie-Claire, Naomi, Chan, Nikolaus, Sanja, Stefania, Stephi, Take, Tobias, Veronika, Vy, Felix, Anh*

Protokollant*in: *Anh*

Sitzungsbeginn/-ende: *13:05 Uhr – 13:59 Uhr*

TABLE OF CONTENTS

1. <i>Begrüßung</i>	2
2. <i>Tagesordnung und Protokoll</i>	2
3. <i>Denshi Jishos</i>	2
4. <i>CATS-Treffen</i>	2
5. <i>StuRA</i>	2
6. <i>Austausch</i>	2
7. <i>Wahlen und Kandidaturen</i>	3
8. <i>Sonstiges</i>	3

1. BEGRÜSSUNG

2. TAGESORDNUNG UND PROTOKOLL

Die Tagesordnung und das Protokoll wurden beide abgesegnet.

3. DENSHI JISHOS

Take erklärte, was ein elektrisches Wörterbuch ist und wie es in der Japanologie verwandt wird. Wie die Ausleihe funktioniert, wird über Emails bekannt gegeben.

(Anmerkung: Es soll, sofern gestattet, Präsenzklausuren geben.)

4. CATS-TREFFEN

Take erklärte, was das CATS-Treffen ist. Das Thema selbst wurde allerdings verschoben, da zum gegebenen Zeitpunkt niemand anwesend war, der an diesem Treffen teilgenommen hatte.

5. STURA

Es wurde darauf hingewiesen, dass Stefan Treiber Studenten eine kostenlose juristische Erstberatung anbietet.

Nextbike, der Bike-Sharing-Anbieter, und die teils problematische Kooperation mit der Universität wurden vorgestellt. (Mit nextbike dürfen Studenten ihre Fahrräder für 30 Minuten nutzen und müssen danach umsteigen.) In der StuRa-Sitzung wurde der Vertrag verlängert und verbesserte Vertragsbedingungen wie u. a. mehr Mitspracherecht bei der Platzierung der Stationen, festgelegt. Außerdem soll es sich knapp gelohnt haben. Ferner soll Werbung für mehr Sichtbarkeit dieses Programms sorgen.

Schließlich wurde auf das 4EU+ Treffen am 8. Juni und das Fachschaftsvernetzungstreffen am 22. Juni hingewiesen.

6. AUSTAUSCH

Die japanische Regierung überlegt, den Notstand zu verlängern. Einer studierenden Person wurde mitgeteilt, „bitte aufzugeben“. Laut Nikolaus hat eine Umfrage ergeben, dass fast keiner weiß, wie das folgende Verfahren aussehen soll; außer, dass eine verpflichtende Quarantäne wahrscheinlich ist. Es gebe außerdem keine Deadlines, dementsprechend solle sich bitte jeder sofort melden, wenn eine solche Information mitgeteilt wird. Der Großteil der Universitäten bietet auch keinen Online-Unterricht im

Rahmen des Austauschs an. BAföG müsse momentan immer wieder beantragt werden, wobei die Gefahr besteht, dass der Anspruch darauf verloren geht.

Es sei aber wahrscheinlich abhängig vom Zustand nach den Olympischen Spielen; Japan ist momentan sehr angespannt.

Linus empfiehlt ein Online-Auslandssemester ausdrücklich nicht.

7. WAHLEN UND KANDIDATUREN

Es wurden die Fachratswahl und die Fachschaftsratswahl vorgestellt und auf die kommende Fachschaftsratswahl hingewiesen. Der momentane Fortschritt bei der Vorbereitung dieser Wahlen wurde dargestellt (Steckbriefe für die sozialen Medien werden gerade gesammelt). Die anwesenden Kandidaten stellten sich vor:

Anh, Lino, Naomi, Chan (welche aufgrund von Heiserkeit nur tippen konnte), Vy, Kevin, Giulia.

Jessica, ebenfalls zur Wahl aufgestellt, war nicht anwesend.

8. SONSTIGES

Take möchte ein Fachschaftsmagazin gestalten. Dieses könnte physisch die Arbeit der Fachschaft repräsentieren und soll u. a. Insider-Informationen und Berichte von vergangenen Events beinhalten. Take und Lucas sammeln für dieses digitale Magazin nach Fotos mit der Anmerkung, dass die Erlaubnis zur Veröffentlichung gegeben werden muss. Gerne kann man also bei ihnen Fotos einreichen.

Potenziell könnte man, wenn daran Interesse besteht, einen Arbeitskreis für ein zukünftig kontinuierliche Magazine erstellen.

Linus wies nochmal darauf hin, dass es eine Petition zur Einreise nach Japan gibt und man sich mehr mit anderen Fachschaften vernetzen könnte.

Es wurde außerdem darauf hingewiesen, dass einige Interesse an einer Feedbackrunde für die Sitzungsleitung äußerten, falls Zeit übrig ist.

Außerdem wurde entschieden, dass es eine Umfrage zum Tandem-Server geben muss und dass die Verantwortlichen besser miteinander kommunizieren müssen.